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2 В Топках отдали 
дань памяти
Георгию Петровичу Есикову

ж _иБирский
Значимые перемены 
произошли в бухгалтерии 
АО«ХК«Сибцем»

7Славные булочки пекут 
на Тимлюйском цементном 
заводе

вмент ЕЖ ЕМ ЕСЯЧНАЯ
ГАЗЕТА

СОЗДАЕМ ФУНДАМЕНТ
А Ш Е Г О  У С П Е Х А

!Ш 1 к о р о т к о й  с т р о к о й

КЭР получили в срок
О О О  «Красноярский  
цемент» получило 
ком плексное
экологическое  разреш ение  
(КЭР). Новость об этом 
поступила «под занавес»
2024 года. Теперь 
все заводы холдинга 
«Сибирский  цемент» 
обладаю т главным 
разреш ительны м  
документом .

Напом н им , КЭР вы д ае тся  на с р о к  до 
семи лет, оно  зам ен яет три д о кум ен 
та -р а з р е ш е н и я  на р а зл и ч н ы е  виды  
в о зд е й ств и я на окруж аю щ ую  среду. В нем 

указаны  все эк о л о ги че ск и е  парам етры  и по 
казатели, которы е долж ны  н е уко сн и те льн о  
со бл ю д аться.

Перед цементными заводами «Сибцема» 
сто ял а  задача о ф о р м и ть КЭР до 1 января
2025 года. С ней сп рави л и сь все, в том чи 
сле О О О  « Красноярский цемент».

Необходим ы е те хн о л о ги че ски е  норм ати
вы и пр оектная д окум ентация предприятия 
разработаны  на основе  результатов п р о во 
дивш ейся в течение д вух лет инвентаризации 
источников вы бросов, количества загр язн яю 
щ их вещ еств и отход ов, образую щ ихся в х о 
де пр оизвод ственн ой д еятельности .

«С момента заклю чения д оговор а на п р о
е кти р о ван и е  до подачи заявки на рассм о
тр ение КЭР прош ло почти два года, причем 
процесс согласования м атериалов занял не

Все предприятия «Сибцема» ведут деятельность в соответствии с требованиями 
природоохранного законодательства

слиш ком  м ного вр ем е
ни. Мы со зв а н и в а л и сь  
с представителям и Рос- 

, природ надзора чу ть  ли 
не каждый день, чтобы  

' знать результаты рассмо
тр ения и им еть возм ож 
ность оперативно давать 
пояснения по и н те р е су 

ющим вопросам », -  рассказала главный э к о 

лог О О О  «Красноярский цемент» Наталья Го
лубева.

27 декабря Енисейское м еж региональное 
управление Ф едеральной служ бы  по надзору 
в сф ере прир од опользования вы дало Крас
ноярском у цем заводу ком плексное эк о л о ги 
ческое разреш ение.

11-й в линейке
АО «Искитим цем ент» освои ло  вы пуск 

еще одного общ естроител ьно го  портланд
цем ента, р асш ир ив ассо р ти м е н т до 11 ви 
дов продукции. Новый ком позиционны й 
портлан дц ем ен т ЦЕМ 11/А-К(Ш-И) 32,5Б с о 
о тв е тств у е т  требо вани ям  ГО СТ 31108-2020 
«Цементы общ естроительны е. Технические 
условия» и ГО СТ 30515-2013 «Цементы. О б 
щие те хн и че ски е  условия». Он пр е д н азн а
чен для ч а стн о го  стр о и те л ь с тв а , и з го то в 
ления бетонны х и строительны х растворов, 
для вы полнения ш тук а тур н ы х, клад очны х 
и д р уги х р ем о н тн о -стр о и те л ь н ы х работ. 
О пы тн ая партия и зготовл ена в сентябр е 
2024 года. Новый прод укт, обладаю щ ий 
стаб и л ьн о  вы сокими качественны м и х а 
рактеристикам и, уже успеш но прошел сер
ти ф и ка ц и ю . В декабре 2024 года орган по 
се р ти ф и кац и и  ООО «НТЦ «СибНИИцемент» 
выдал пр ед пр и яти ю  се р ти ф и к а т  со о тв е т
стви я . В январ е 2025-го  пл ан и р уе тся  н а 
ч а ть  п р о и зв о д ств о  прод укции , о тгр узк а  
будет о с ущ е ств л я ть ся  в бум аж ны х меш 
ках по 50 кг.

«СИБЦЕМ»
набирает
подписчиков
В минувш ем декабре исполни лся год 

о ф и ц и альн о м у те л е гр ам -ка н а л у  хо л д и н 
га «Си б и р ски й  цемент». За  прош ед ш ие 
месяцы  чи сл о  п о д п и сч и ко в  вы р осло. В 
к ан ал е  о п е р а ти в н о  о с в е щ а ю тся  з н а ч и 
мые для компании собы тия и м ер опр и я
ти я , периодически о р га н и зую тся  прямые 
тр а н сл яц и и  (так, в прош лом году ж е л аю 
щие посм отрели онлайн тво р че скую  часть  
и церем онию  награж д ени я победителей 
конкур са «Территория пр оф ессионалов», 
сп ар таки ад ы  холдинга). Благод аря п уб ли 
куемым м атериалам  можно у зн а ть  б о л ь
ше о пр о и зв о д ств ах хол д и н га , вы п уск а е 
мой продукции и лю дях, которы е тр уд ятся  
на п р е д п р и яти ях «Сибцема» в разны х р е
ги он ах страны . П р и соед и н яй тесь и будь
те в курсе новостей!
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КЭР получили 
в срок

Окончание. Начало на стр. 1

Э к о л о ги ч е ска я  б е зо п а сн о сть  для пр ед 
пр и яти я была и о ста е тся  п р и о р и те тн о й  за 
д ачей. Б лагод аря м одернизаци и п р о и зв о д 
ства  уд ал о сь сн и зи ть  к о л и честв о  вы бросов. 
С е й час на завод е д е й с тв у е т  71 га зо о ч и ст
ная уста н о вк а .

П редприятие продолж ает уча сти е  в ф ед е
ральном пр оекте «Чисты й воздух». Одним из 
м ер опр иятий, реализованн ы х в рам ках п р о 
екта, стал запуск  в 2021 году автом атической 
систем ы  контроля вы бросов. Ее су ть  в том, 
что д атчики непреры вно изм еряю т показате
ли вы бросов загр язн яю щ и х вещ еств, а полу
ченны е данные в онлайн-реж им е тр а н сл и р у 
ются на сайте М ин истерства экологии  края.

О тм етим , что  все предприятия «Сибцема» 
вед ут д еятел ьн о сть  в со о тветстви и  с тр е б о 
ваниям и п р и р од оохр ан н ого  закон од ательст
ва. На производ ственны х площ адках систем но

на основе  наилучш их д о ступ н ы х технологии 
пр овод ятся м ер опр иятия по сниж ению  воз
д ействия на окруж аю щ ую  среду. За период с 
2004-го  по 2024 год объем инвестиц ий в реа
лизацию  пр оектов экол оги ческой  направлен
ности, со гласно предварительны м  расчетам , 
со ста в и т порядка 4,4 млрд рублей.

Экологическая модернизация производств 
предусм атривает последовательное о б новле
ние га зо о чи стн о го  и обеспы ливаю щ его о б о 
рудования, внедрение р есур сосбе р е гаю щ и х 
те хн о л о ги й , со ве р ш е н ств о в а н и е  те хн о л о ги 
че ск о го  п р оц е сса. Эта  работа планом ерно 
ведется на заводах в рам ках экол оги ческой  
политики «Сибцема». Также компания д оби 
вается сокращ ения потребления природ ны х 
и эн е р ге ти че ск и х  р есурсов.

Наталья ПОГРЕБНАЯ, 
пресс-секретарь 

ООО «Красноярский цемент»
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Имя в истории
На Топкинском  цементном  
заводе  откры ли памятную  
д о ску  в честь ле гендарного  
директора  Георгия 
П етровича Есикова.

Напомним, он возглавлял предприятие с 
1974-го по 1994 год. Проводил плано
мерную работу по модернизации и авто
матизации основных переделов производства. 

Заводу под руководством Г.П. Есикова присвое
ны звания предприятия высокой культуры про
изводства и образцового предприятия. Коллек
тив цементников более 40 раз занимал первое 
место во Всесоюзном соцсоревновании в отра
сли. В 1982 году завод завоевал переходящее 
Красное Знамя ЦК КПСС, Совета м инистров 
СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ.

За значительные трудовые заслуги Г.П. Еси- 
ков удостоен высоких наград, в том числе орде
на Октябрьской Революции, ордена «Знак Поче
та», золотой медали ВДНХ «За успехи в народном 
хозяйстве СССР». Георгию Петровичу присвоены 
звания «Заслуженный строитель СССР», «Изобрета
тель СССР», «Почетный гражданин города Топки».

До сих пор память о Георгии Петровиче 
живет в сердцах тех, кто его знал. Идея разме
стить мемориальную доску на входе в заводо
управление возникла в ходе обсуждения работ 
по ремонту фасада. В 2023 году здание пре
образилось. Из множества вариантов и видов 
отделочных работ был выбран «мокрый фасад». 
Данная технология уже применялась во время 
ремонта зданий санатория-профилактория «Кри
сталл» и здравпункта предприятия, она хорошо 
себя зарекомендовала. Благодаря ее использо
ванию удалось не только качественно отремон
тировать стены, но и вернуть заводоуправлению 
его исторический вид, приблизив к стилистике 
восьмидесятых годов. Теперь здания здравпун
кта и управления Топкинского цементного за
вода имеют единый дизайн, напоминающий о 
периоде расцвета предприятия под руководст
вом славного директора.

Стаж Натальи Александровны Павловой, ра
ботавшей на заводе как раз в «эпоху Есикова», -  
более 20 лет. Она занималась обучением персо
нала, Георгия Петровича знала не понаслышке.

«Человек он был с характером, талантливый 
руководитель и прекрасный организатор. Геор-

Для красноярских цементников получение КЭР стало важным событием

П Р О Д У К Ц И Я ^

гий Петрович уделял боль
шое внимание развитию 
персонала, формированию 
сплоченного коллектива, 
способствовал професси
ональному росту сотруд
ников, повышению их ква
лиф икации. Работников 
нередко отправляли в ко

мандировки для обучения в Кемерово, Жигулевск, 
Новороссийск и другие города Советского Сою
за, они могли получить высшее образование за 
счет предприятия, учились в Белгородском тех
нологическом институте в основном, при этом 
им выплачивалась заводская стипендия, -  рас
сказывает Наталья Александровна. -  Однажды я 
пришла к директору с инициативой давать пре
мию нашим учащимся за хорошие оценки раз в 
год. Предложение было одобрено. Георгий Пет
рович ценил неравнодушие к своему делу, он 
всегда тепло относился к человеку, вовлеченно
му в рабочий процесс, интересующемуся, ини
циативному. Таким он всегда помогал, направ
лял их, поддерживал».

Галина Михайловна Пономарева посвятила 
Топкинскому цементному заводу 34 года своей 
жизни. Она трудилась инспектором по военно
му учету, затем старшим инспектором по кадрам. 
На предприятие устроилась через год после на
значения Г.П. Есикова директором, в 1975 году.

«Благодаря ему Топки 
превратились из деревни 
в красивый город. Строи
лись дома, детские сады, 
зоны отдыха. Цементники 
могли получить от пред
приятия квартиру, маши
ну, помощь в трудной жиз
ненной ситуации. Георгий 

Петрович вел прием сотрудников по личным во
просам, ни одна проблема не оставалась без вни
мания, -  вспоминает ветеран. -  К себе и другим 
он был требовательным, строгим. Мог без преду
преждения прийти в любой кабинет, производ
ственный цех, чтобы проверить соблюдение по
рядка. Особо значимым считал подбор кадров, 
перед трудоустройством часто лично беседовал 
с кандидатами. Убеждал, вдохновлял коллектив 
на достижения. Настоящий лидер, среди завод- 
чан пользовался заслуженным авторитетом».

Анна ЯРОЩУК, 
пресс-секретарь ООО «Топкинский цемент»

Декларация -  
для потребителя
«Сибирский  бетон» в очередной  раз подтвердил  
качество прои зводим ы х  см есей  и получил декларации  
о соответствии  продукции  го сударственны м  стандартам .

Декларации о соответствии, отборное сырье и профессиональные сотрудники - 
гарантия качества продукции

Фасад здания заводоуправления теперь тоже в стиле 1980-х годов

Д ля подачи заявки в Ф едеральную  служ 
бу по аккредитации (Росаккредитация) 
специалисты  компании собрали д оку

ментацию, подтверж даю щ ую  качество посту
паю щ их сы р ьевы х м атериалов для и зготов
ления смесей, и провели испытания бетонов 
и р аствор ов в аттестованны х лабораториях 
предприятия, оформили результаты. Полный 
пакет докум ентов был направлен на рассм о
трение в ф едеральны й орган. В декабре 2024 
года производственные подразделения «Сибир
ского  бетона» в Н овосибирске, Красноярске 
и Кемерове получили декларации о со ответ
ствии на бетонные смеси тяжелые, бетонные 
смеси м елкозернисты е и смеси растворны е.

Отм етим, что каждая д екларация имеет 
свой уникальны й регистрационны й номер, по 
котором у любой потребитель может прове
рить ее подлинность, статус, ср о к  действия, а 
также ознаком иться с полным перечнем про
дукции производителя. Для этого  необходимо 
откры ть сайт Единого реестра сертиф икатов 
со о тв етств и я и д еклар аций о соответстви и  
pub.fsa.gov.ru/rds/declaration и указать в сп е

циальном поле регистрационны й номер, либо 
название предприятия в колонке «Заявитель».

«Ком пания « С и б и р 
ский бетон» в о че р е д 
ной раз успеш н о сп р а 
в и л а сь  с п р о ц е д ур о й  
об язател ьного  д е к л а р и 
рования и получила доку
менты, подтверждающ ие 
со о тв е тств и е  в ы п ускае 
мой продукции тр ебо ва

ниям ГОСТ. Это -  показатель ее стабильно вы 
сокого качества, -  подчеркивает управляю щ ий 
д иректор ОО О  «Сибирский бетон» А лександр 
Мезенцев. -  Каждая партия б е то н о р аство р 
ных смесей перед отпр авкой  на стр о й п л о 
щадку проходит испытания в аттестованной 
лаборатории предприятия. При доставке см е
си заказчи к получает докум ент о качестве, в 
котором также прописан уникальны й номер 
декларации о соответствии».

Анна КРАВЧУК, 
пресс-секретарь ООО «Сибирский бетон»
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Развиваться вместе 
с компанией
В прош лом  году в ц ен трали зованной  бухгалтерии  
«С ибирско го  цемента» прои зош ли  значим ы е  с тр у к т у р 
ные и ф ункциональны е  и зм енения . О результатах, 
д о сти гн уты х  благодаря  нововведениям , и планах 
д ал ьней ш ей  работы  рассказы вает  главны й бухгалтер  
А О  «ХК «Сибцем» Светлана Зы рянская.

-  Светлана Геннадьевна, что сегод
ня представляет собой бухгалтерия ком
пании?

-  На протяж ении 10 лет в холдинге ф унк
ционирует централизованная б ухгалтерия АО 
«ХК «Сибцем». Сегодня она о стае тся  един ст
венной б ухгал те р и ей , об служ иваю щ ей все 
п р е д п р и яти я  пром ы ш ленной гр уппы . Наш 
ко л л екти в  о б ъ е д и н яе т 70 чело ве к , тр у д о 
устр о е н н ы х в управляю щ ей компании.

-  Почему в 2024-м было принято ре
шение изменить структуру подразделе
ния? Как она выглядит сейчас?

-  Д ействительн о, в марте прош лого  го
да, сдав о тче тн о сть  за 2023-й, мы переш ли 
на новую  модель. Прежде всего, отказали сь 
о т разделения групп на проф ильны е, о тв е 
чаю щ ие за ведение б ухгал те р ско го  учета  це
м ентны х акти во в, и непроф ильны е, работаю 
щие с остальны м и предприятиям и холдинга.

В первом случае  специалисты  имели д е
ло с огром ны м и количественны м и показате
лями, но вы полняли в основном  стан д ар т
ные од нотипны е операции. У  непроф и льны х 
групп объемы были не столь велики, при этом 
операций очень м ного и все они -  разные. 
Чтобы  у стр а н и ть  дисбаланс, тр е б о вал о сь пе
р есм отр еть подход к организации д еятел ь
ности. В итоге  были упразднены  проф ильная 
и непрофильная материальны е и финансовы е 
группы , ликвид ирована группа реализации.

В со ставе  б ухгалтер ии о стал и сь две гр уп 
пы себ естои м ости , но тепер ь они разд еле
ны только для об еспечен и я эф ф екти в н о го  
контр оля, объем  и содерж ание вы по лн яе 
м ы х задач со постави м ы . По а нало гичном у 
принципу созданы две группы  продаж  и по
ступления товарно-м атериальны х ценностей. 
Также в б ухгал тер ии ф ун кц ионир ую т группа

о тче тн о сти , ф инансовая группа, группа у ч е 
та услуг, архив. Ш тат сотруд ников после р е
ор ганизации не расш ирялся.

За сч е т обновленной стр ук тур ы  о б е сп е 
че н о  более  сп р а в е д л и в о е  р а сп р е д е ле н и е  
об язан н о сте й , со о тв етств ую щ е е  специф ике 
деятельности и уровню  квалификации сотруд
ников. Кроме того, были учтены  результаты  
пр о е кто в  по автом атизации ряда н апр авле
ний уче та , в ча стн о сти , тех, что связаны  с 
реализацией товар ов, работ, услуг: рутинны й 
ручной труд во многом зам енили пр огр ам м 
ные реш ения. Также мы приняли во внимание 
требовани я новы х стан дар тов к ведению бух
уче та , из-за чего  отдельны е процессы  стали 
более трудоем ким и и сложными.

-  В чем суть этих требований?
-  Н ововведений м нож ество, пер ечи слять 

все не им еет см ы сла. Но общ ая тенденция, 
которая определяется развитием  националь
ных стан д ар то в  б ухуче та  и уси л и вается  по 
мере их сближ ения со стандартам и м еж ду
народны ми, такова: б ухгал те р ски е  процессы  
всё сильнее ин те гр и р ую тся  в единое бизнес- 
п р о стр а н ств о  компаний. Если раньш е б ухгал 
терии  крупн ы х ор ган и зац и й  сущ ество вал и  
д о ста то ч н о  обособленно, а их д еятел ьность 
нередко р еглам ентир овалась и пр оверялась 
«без оглядки» на р аб оту предприятия в це
лом, то сейчас такой подход невозможен.

Скаж ем , сегод ня, чтобы  р ассчитать пер и
од ам ортизации о сн о вн ы х ср ед ств, необхо
дим ср о к  их полезного  использования. Бух
галтеру нед остаточно утверж денны х для того 
или иного типа оборуд ования класси ф и като 
ров, как это было когда-то. Теперь в со о т
ветстви и  с нормами законод ательства сп е 
ц и а л и ст обязан  о п и р а ть с я  на эк сп е р тн о е  
мнение. Без обоснованной оценки э к сп е р 

тов -  м ехаников, эн ер гети ков, строителей, 
горняков, ю ристов, представи телей  д р уги х 
служ б -  мы не можем оценить объем ы р е
зервов, созд аваем ы х для различны х целей, 
провести капитализацию  рем онтов, вы полня
емых по утверж денны м  м астер-планам , прос
читать м ногие д р уги е  значимы е показатели.

То же сам ое о тн о си тся  и к работе ауди
тор ов, которы е не пр овер яю т пр ави льность 
оф орм ления отд ельны х д окум ентов или с р о 
ки их сдачи, а анали зирую т упр авл е н че ски е  
р еш ен ия, влияю щ ие на общ ую  э ф ф е к ти в 
н о сть  б и зн е с-п р о ц е ссо в . И м енно по это м у 
сотрудникам  б ухгалтер ии важ но в ы стр ои ть 
и со хр ан и ть  взаим одействие с п р оф и льны 
ми специалистам и управляю щ ей компании 
и предприятий  холдинга.

Так как новые стандарты  внедряю тся тол ь
ко с 2022 года, пока не все с пониманием от
носятся к соответствую щ им  запросам б ухгал 
терии. Хотела бы обратить на это внимание 
коллег, вы ступаю щ их в роли экспертов, и еще 
раз подчеркнуть: подобная организация рабо
ты -  не наша прихоть. В настоящ ее время экс
перты -  активны е участники  процесса, без их 
заклю чений б ухучет не может сущ ествовать.

-  Вы упомянули об автоматизации от
дельных участков работы. Что планируе
те в этом направлении дальше?

-  Мы вплотную  подошли к запуску в н ут
р ен н его  эл е к тр о н н о го  д о кум е н то о б о р о та , 
касаю щ егося, прежде всего, м атериального  
учета. В ходе под готовки, продолж аю щ ейся 
дольш е года, пр оанали зи р овали  и к ласси 
ф ицировали д окум енты , с которы ми на за
водах «Сибирского  цемента» работаю т кла
довщ ики, сейчас проводим  их униф икацию . 
Задача слож ная, ее реш ение тр е б уе т врем е
ни, поддержки руководителей, у ча сти я  кол
лег из департам ента инф орм ационны х те х
нологий и д р уги х подразделений. Но если у 
нас получится о тказаться  о т бумаги в пользу 
эл е ктр о н н ы х докум ентов, скр еп ле н н ы х циф 
ровыми подписям и, огром ны й пласт работы 
стан ет м аксим ально прозрачны м  и понятным 
для исполнителей.

Перспективны м  считаю  такж е внедрение 
се р в и со в , по зво ляю щ и х а в то м а ти зи р о в а ть  
п р о в е р к у  к о р р е к тн о сти  со ста в л е н и я  п е р 

вичны х б ухгал те р ск и х докум ентов, о тсле ж и 
вать поступлени е в архив ор и ги н ал ов д о ку 
м ентов, поступаю щ и х на принятие к у ч е ту  в 
рам ках «бы строго  закры тия», оц и ф р о вать  бу
мажные первичны е бухгал те р ски е  д окум ен
ты. Реализация такого  пр оекта, как и запуск 
эл е ктр о н н о го  архива, пом ож ет уйти от р уч
ного труда, о б л егчи ть  и у ско р и ть  поиск д о 
кум ентов по запросам , исклю чить «ступе н ча
тость»  в передаче инф орм ации, обеспечить 
автом атизированны й контроль сроков хр ане
ния д окум ентов. Таким образом , у  б ухгал те 
ров появится больш е врем ени для реш ения 
н естанд ар тны х задач, обучения, повы ш ения 
квалиф икации.

-  Как обучаются специалисты подраз
деления?

-  Как я уж е говорила, сегодня м ногое в 
б ухуче те  м еняется. Развиваясь вм есте с ком
панией, мы должны о пер ати вн о  реагировать 
на происхо дящ ее -  учи ты в а ть  новые тр е б о 
вания законод ательства и запросы  бизнеса. 
А значит, каждый со труд ник долж ен п о сто 
янно о б новл ять и си сте м ати зи ро вать знания. 
И тоги этой работы  подводим на наш их еж е
годны х конф еренциях. Они позволяю т обм е
няться опы том , об суд ить проблем ы и пути 
их реш ения. С докладам и вы ступаю т р уко
водители, курирую щ ие разны е направления 
д е я те л ь н о с ти  б у х га л те р и и , они под р об но 
знаком ят коллег с нововведениям и в своей 
области, отвечаю т на вопросы .

Д обавлю , что в програм м у каждой кон
ф еренции вход ят м ер опр и яти я, пом огаю щ ие 
нам лучш е узн ать  д р уг друга, наладить б о
лее эф ф ективное взаим одействие. Они очень 
важны для б ухгалтер ии «Сибцема», сп ец и а
листы  которой почти пять лет работаю т д и 
стан ц и о н н о . П одобны й ф о р м ат оптим ален 
для наш его под разд еления: в си лу сп е ц и 
ф ики вы полняем ы х ф ункций мы не всегда 
им еем во зм о ж н о сть  р а сп р е д е л и ть  задачи 
равном ерно в течение м есяца или даже ра
б очего  дня. При этом  «удаленка» не м еш ает 
нам оставаться настоящ ей командой в рамках 
больш ого коллектива «С иб ир ского  цемента».

Записала Дарья САФОНОВА, 
пресс-секретарь АО «ХК «Сибцем»

В холдинге работает большая команда специалистов бухгалтерии
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Ц ем ен т

З Н А Й  Н А Ш И Х !* ,

По природе
своей
созидатель
По итогам конкурса «Сто лучш их товаров России» 
начальник цеха асбестоцем ентны х изделий 
О О О  «Комбинат «Волна» А ндрей  Лиф енко 
удостоился  почетного знака «Отличник качества».

А ндрей Лифенко окончил Красноярскую  
государственную  академию цветных ме
таллов и золота по специальности «Авто
матизация технологических процессов и про

изводств». На предприятии он работает с 2006 
года. Свой проф ессиональны й путь начал с 
должности наладчика станков и манипуляторов 
с программным управлением, затем трудился 
инж енером-электроником. Уже несколько лет 
Андрей Сергеевич возглавляет основное произ
водственное подразделение комбината «Волна».

«Цех асбестоцем ентны х изделий -  ЦАЦИ -  
производит плоские и волнисты е листы, тр у
бы. Одной из своих важнейш их задач (еще с 
той поры, как я стал инженером-электроником) 
считаю улучш ение автоматизации процессов, 
максимально возможное использование име
ющ ихся аппаратны х и вы числительны х воз
можностей автоматической системы управле
ния. Планомерная работа в этом направлении 
позволяет более точно выдерживать важные 
технологические параметры, а также миними
зировать и исклю чать «человеческий фактор», 
получать своеврем енную  информацию о про
блемах в работе оборудования и возможном 
нарушении технологического процесса, обес
печивать безопасность персонала на рабочих 
местах. На одной линии новш ество примени
ли, проверили и отладили -  можно транслиро
вать положительный опы т на другие участки, 
-  рассказы вает Андрей Лифенко. -  Со време
нем у меня сф орм ировалось свое видение пра
вильного ведения технологического процесса, 
я стал понимать, на какие моменты стоит об
ращать внимание в первую очередь и всегда 
держать на контроле».

Из ЦАЦИ продукция либо сразу отгруж ает
ся потребителю, либо перемещается для даль
нейшей обработки в другие подразделения. На 
основе изделий, выпущенных цехом, изготавли
ваются, например, фасадные плиты «Виколор»,

С И С Т Е М А  П О С Т О Я Н Н Ы Х  У Л У Ч Ш ЕН И Й

цветные кровельные листы  «Волнаколор», фиб
роцементный сайдинг «Берген».

Андрей Лифенко убежден, что залог каче
ственной продукции -  не только технологии, 
но и люди на местах, коллектив. Около 40% 
персонала цеха уже давно трудятся на ком
бинате, и они становятся наставниками, когда 
в подразделение приходят новые сотрудники, 
передают знания молодежи.

«Безусловно, важную роль играю т и личные 
качества человека. Я твердо верю, что человек 
изначально по своей природе созидатель. Д ру
гими словами, он приложит все усилия, чтобы 
продукция вы пускалась без брака, -  отмечает 
Андрей Сергеевич. -  Так сложилось, что в це
хе операторы  -  исклю чительно женщины. Они 
более скрупулезны е, внимательные, хозяйки 
на местах, поэтому за пультами на формовке 
и разборке -  только дамы. Мужчины работа
ют там, где требую тся сила и выносливость».

Качество выпускаем ой продукции в зна
чительной мере зависит от качества оснастки 
-  технологических прокладок между листами. 
За состоянием  этого материала в ЦАЦИ тщ а
тельно следят. Также особое внимание уделя
ется изделиям на этапах раскройки и разбор
ки. В цехе есть контролеры ОТК, которые не 
позволят попасть бракованной продукции в 
руки покупателя.

Все процессы  ор ган и зован ы  так, чтобы  
обеспечить планомерное, бесперебойное про
изводство.

«Для сотрудников цеха созданы рабочие ме
ста, соответствую щ ие всем требованиям охра
ны труда. Невозможно же, например, оценить 
качество поверхности полуфабриката при не
достаточном освещении или отсутствии изме
рительны х инструментов», -  добавляет началь
ник подразделения.

Его профессионализм высоко ценится ру
ководством предприятия.

Лидеры IV квартала
Названы сам ы е активны е авторы предлож ений  
по улучш ениям  в холдинге  «Сибирский  цемент» 
за четверты й квартал 2024 года.

СЕРГЕИ ЛАПКИН
заместитель 

главного конструктора 
ООО «Комбинат «Волна»

ВАДИМ БОЧАРНИКОВ
энергетик цеха 

«Готовая продукция»
АО «Ангарскцемент»

ВЯЧЕСЛАВ АГЕЕВ
главный конструктор 
АО «Искитимцемент»

НИКОЛАИ ЗИНОВЕИ
электромонтер цеха 

технического обслуживания 
и ремонта оборудования 

ООО «Топкинский цемент»

ОЛЕГ ТРУСОВ
ведущий инженер 

по развитию 
ООО «Комбинат «Волна»

Андрей Лифенко (в центре) получил знак «Отличник качества» по итогам 
конкурса «Сто лучших товаров России» 2024 года

«Андрей Лифенко «вы
рос» на производстве, он 
раб отает на комбинате 

( уже 18 лет, знает все тех
нологические процессы 
от а до я. Андрей Сер 
геевич -  не просто гра
мотный и рассудительный 
руководитель, а вы соко

квалифицированны й специалист, который пос

тоянно соверш енствует качество выпускаемой 
продукции. Почетный знак «Отличник качест
ва» -  абсолютно заслуженная награда, мы гор
димся такими кадрами и бережем их», -  гово
рит д иректор по производству О О О «Комбинат 
«Волна» Александр Высоцкий.

Наталья ПОГРЕБНАЯ, 
пресс-секретарь 

ООО «Красноярский цемент»

О Б О Р У Д О В А Н И Е * .

Чувствительная
техника
На А н гар ско м  ц ем ентно -горном  комбинате 
запущ ен  в работу рентгеноф луоресцентны й  
сп ектро м етр  Perfo rm 'x  ARL. С оврем енны й  прибор  
предназначен  для бы стро го  и точного  анализа 
хим ическо го  состава сы рья и клинкера.

АНТОН АНИСИМОВ
заместитель начальника цеха 
технического обслуживания 
и ремонта оборудования по 

обеспыливающему оборудова
нию ООО «Красноярский цемент»

С пециалисты  О ТК и Л аб ор атор ии АО «Ан
гарскцем ент» прош ли ком плексное те о 
р ети ческое  и п р а кти ческо е  обучение, 
чтоб ы  о с в о и ть  пр и нц и п ы  б е зо п а сн о й , э ф 

ф екти вн о й  эксп луатац и и  приб ора и и н те р 
претации результатов.

Д ля к о р р е к тн о й  работы  сп е к тр о м е тр а  
тр е б о ва л о сь сп ециально  под готовленное по 
мещ ение, о тв е ча ю щ е е  о п р е д е л ен н ы м  т р е 
бованиям  по эл е ктр о п и та н и ю , вентиляции, 
те м п е р а тур е  и влаж ности . В е го  о б у стр о й 
стве  а кти вн о е  уча сти е  приняли эн ер ге ти ки  
завода, со труд ники  цеха к о н тр о л ь н о -и зм е 
ри тельн ы х пр и б ор ов и автом атики, и нж ене
ры стр о и те л ь н о го  отдела.

На одном из этапо в запуска сп ектр ом етр а  
возникла необходим ость ад апти ро вать ста н 
дартны е м етодики анализа под конкретны е 
усл ови я производ ства, с учетом  специф ики 
сырья и готовой продукции комбината. Совмес
тно с представителям и ком пании-поставщ ика 
стар ш и й инж енер -аналити к М ария Вотинова 
и инж енер -аналити к р ен тген о сп е ктр а л ьн о го  
анализа АО «Ангарскцем ент» Надежда Б ор и
сова валидировали методики, обе спе чи ваю 
щие вы сокую  то чн о сть  и воспр оизвод им ость 
результатов д анного  оборудования.

П усконаладка, калибровка и те сти р о в а 
ние приб ора с и спользовани ем  этал онны х 
об р азцов -  всё это  п р овод илось такж е в те с
ном со тр уд н и честв е  со сп ециалистам и ф и р 
м ы -поставщ ика.

«Данное о б о р уд о ва 
ние и м еет м и н и м а л ь
ную  п о гр е ш н о с т ь  и з
м е р е н и й , п о э то м у  его 
использование позволя
ет опер ативн о  вы являть 
и сво е вр ем ен н о  п р о и з
вод и ть к о р р е к ти р о в к у  
те х н о л о ги ч е ск и х  п а р а 

м етров, а это, в свою  очеред ь, сп о со б ств у 
ет стабильн ом у вы пуску исклю чительно каче
стве н н о й  цем ентной продукции», -  поясняет 
начальник отдела те хн и че ск о го  контр оля и 
л аб о р а то р и и  АО  « А н га р скц ем ен т»  Татьяна 
Загор од н икова.

Благод аря всеобщ им  стар а н и ям  зап уск  
сп ектр о м е тр а  прош ел успеш н о и в у ста н о в 
ленные сроки.

Жанна КОРНИЛОВА, 
пресс-секретарь 

АО «Ангарскцемент»
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Экономия 
из воздуха
С января 2024 года Топкинский  и Красноярский  
цементны е  заводы, А н гар ски й  цем ентно -горны й  
ком бинат реализую т проект, направленны й 
на сниж ение  объем ов  потребления  сжатого воздуха, 
повы ш ение  уровня  надеж ности  оборудования  и 
со кращ ение  эксплуатационны х  затрат.

Когда о т р уковод ства компании п о с ту 
пило распоряж ение усилить работу по 
снижению  себестоим ости, команда тех
нического управления стала рассм атривать 

различны е варианты  вы полнения поручения, 
и реш ено было начать со снижения расхода 
сж атого  воздуха. Доля расхода эл е к тр и ч е 
ской энергии на вы работку сж атого  возду
ха для всех предприятий холдинга со ста в л я
ет от 20 до 30%.

На начальном этапе в проект вошли три 
предприятия: ООО «Топкинский цемент» и ООО 
«Красноярский цемент», имеющие в штате про
ект-м енедж еров, и АО «Ангарскцемент», где 
подобных специалистов нет. В АО «А нгарск
цемент» было проведено необходимое о б уче 
ние для технологов, механиков, энергетиков 
и д р угих участни ко в проектной команды, за- 
водчан обеспечили информационными р есур 
сами, им помогли освои ть принципы уп р а в 
ления проектам и.

Сегодня на всех тр ех предприятиях произ
водственные подразделения «Сырьевой», «Об
жиг» и «Помол», оказавш иеся в ф окусе вни
мания, показы ваю т полож ительную  динамику 
снижения удельны х норм на вы работку сж а
того  воздуха. Результаты достигаю тся за счет 
проведения м ероприятий по устранению  по
терь без значительны х ф инансовы х вложений.

У  данного проекта нет финала. В холдинге 
регулярно проводятся совещ ания, на которых 
представители предприятий делятся своими 
результатами по снижению  затрат на сжатый 
воздух, обозначаю т «реперные точки». В пер
спективе ожидается участие  в проекте «Иски
тимцемента» и «ТимлюйЦемента».

В дальнейш ем проектны е команды пла
нирую т заниматься не только обеспечением 
эконом ии сж атого воздуха, но и устранением  
потерь в целом по предприятиям . К примеру, 
в А нгарске энергетики уже обучены , проект 
принял в работу главный эн ер гетик АО «Ан- 
гарскцем ент» Алексей Гриб. На Красноярском 
цементном заводе данное направление про
должит курировать начальник отдела менедж
мента качества и развития производственны х 
систем  Вера Усламина, на Топкинском цемза- 
воде -  руководитель пр оектного  офиса Яна 
Ханова. В АО «Искитимцемент» планируется 
привлечь к работе руководителя пр о е ктн о 
го оф иса Наталью Кухаренко. На Тимлюйском 
цемзаводе также будет организована работа 
по снижению расхода сж атого воздуха и эн ер 
горесурсов. Такой ф орм ат управления позво
ляет обеспечить эф ф ективную  работу коллек
тива над реш ением задач, оценить все риски 
и добиться поставленны х целей.

Все предприятия, участвую щ ие в проекте, 
изначально находились на разны х стартовы х 
позициях, несмотря на повсем естное внедре
ние системы  5S и системы постоянны х у л у ч 
шений. И сейчас их показатели тоже неоди
наковы. Вместе с тем, свои годовые планы 
по снижению  удельной нормы сж атого воз
духа на тонну вы пущ енного цемента заводы 
перевы полнили.

Каким образом  об еспечи вался  полож и
тельный эффект, рассказы ваю т кураторы  п р о
екта на местах.

Яна Ханова, руководитель проектного  
офиса ООО «Топкинский цемент»:

-  По итогам 2024 года 
Топкинский цементный 
завод дем онстрирует хо 
рошую динамику в части 
экономии сжатого возду
ха: ф актический расход 
ресурса ниже планово
го в среднем на 10% (по
казатель варьировался в 

разные месяцы). Это стало возможным бла
годаря оптим изации работы ком прессорно
го оборудования и повы ш ению  эф ф екти вн о 
сти потребления сж атого воздуха. Результаты 
д остигнуты  за счет планомерной работы во 
всех цехах и внедрения предложений в рам
ках системы  постоянны х улучш ений.

Например, в цехе «Сырьевой» сж атый воз
д ух используется для перем еш ивания го то во 
го шлама в горизонтальны х ш ламовы х бас
сейнах (ГШБ), а также в ш ламовых приям ках 
сы рьевы х мельниц и мельниц домола отде
ления «Гидрофол». Рациональное и спользова
ние ГШБ за счет увеличения коэффициента их 
оборачиваем ости в сочетании с систем ой ре
гулирования расхода сж атого  воздуха в зави
сим ости от уровня заполнения бассейна по
зволило снизить расход сж атого воздуха на 
перем еш ивание шлама. Кроме того, уста н о в 
ка воздуходувок на шламовые приям ки сы 
рьевы х мельниц и мельниц домола отделе
ния «Гидрофол» позволяет эконом ить до 50%  
электроэнергии, затрачиваем ой на вы работ
ку сж атого воздуха.

Самые масш табны е работы и со о тветст
вующие результаты были д остигнуты  в цехе 
«Готовая продукция». М одернизация оборудо
вания проводилась постепенно, в период ми
нимальных производственны х нагрузок. П ро
верка временем подтвердила эф ф ективность 
приняты х решений.

Так, введена в д ействие автом атическая 
подача воздуха в донный разгруж атель для

В Красноярске изменили схему возврата пыли на вращающихся печах № 3 и 4

В Топках устранить перерасход ресурса помог 
необходимой информации

на технический портал

аэрации цемента при его подаче на уп а ко 
вочное отделение. И значально при работе 
у п а ко в о ч н о го  отделения возд ух в донны е 
р азгруж атели поступал  постоянно. С пе ц и а
листы  установили запорны й клапан на трубу 
подачи воздуха и настроили его работу так, 
чтобы аэрация «донников» запускалась тол ь
ко при заполнении кам ерного насоса. А нало
гичную  систем у аэрации см онтировали и на 
бункерах упако вочны х машин.

Еще одним успешным решением стала уста
новка модернизированны х сборников конден
сата на м агистрали сж атого воздуха. На одном 
из «мозговых штурм ов» зам еститель главного 
энергетика по энергетическом у оборудованию 
Илья Пономарев совм естно с энергетиком  це
ха Евгением Петраковым предложили идею по 
его устр ойству, специалисты  к о н стр укто р ско 
го отдела разработали чертеж и, сотрудники 
цеха технического  обслуж ивания и ремонта 
оборудования дем онтировали старую  си сте 
му сбора конденсата, изготовили и у ста н о 
вили новую. Она значительно эф ф ективнее 
прежней и вы полняет автом атический сброс 
образую щ егося в трубопроводе конденсата.

Кроме того, на упако вочны х линиях для 
исклю чения попадания влаги в цемент при 
фасовке МКРов подачу воздуха для раздув- 
ки тары  перевели из общей системы  на ради
альные вентиляторы . Как итог, снизили риски 
брака и объемы потребления сж атого воздуха.

М ероприятия проводились не только для 
сниж ения издерж ек на производство, но и 
для стабильн ого  ф ункционирования о б ор у
дования. Раньше в период интенсивной от
грузки тар ир ован ного  цемента в автотранс
порт на первой и второй упако вочны х линиях 
наблюдался деф ицит сж атого  воздуха. Иначе 
говоря, не хватало давления, чтобы  «качнуть» 
цемент. Приходилось подклю чать вторую  воз
душ ную  м агистраль, используем ую  преим у
щ ественно для загрузки цемента навальным 
способом  в хопперы  и автоцем ентовозы . Это 
приводило к некорректном у у ч е ту  данного 
показателя, что услож няло процесс анализа 
расхода и случаев вы явления потерь. С пеци
алисты  изменили разводку трубопроводов и 
установили расходом ер сж атого воздуха, за
тр ачи ваем ого  на п о гр у зк у  авто тр ан спо р та, 
что обеспечило правильны й уче т и возмож
ность контроля за использованием  важного 
эн ер гетического  ресурса -  сж атого воздуха.

Вера Усламина, начальник отдела ме
неджмента качества и развития произ
водственных систем ООО «Красноярский 
цемент»

-  В ф еврале 2024 го
да мы с рабочей гр уп 
пой  з а п у с т и л и  п р о 
ект, н а п р а в ле н н ы й  на 
сн и ж е н и е  п о т р е б л е 
ния с ж а то го  во зд уха  
на предприятии . В ка
ч е ств е  целевы х показа
телей были определены 

удельны е нормы расхода сж атого  воздуха 
на единицу продукции. Базовы е показатели 
-  это  ф акти чески е  удельны е нормы за 2023 
год, целевы е значения -  минус 5% от ф ак
ти че ски х. Задача -  сн изить удельную  норму 
расхода воздуха на тонн у продукции в цехах 
«Сырьевой», «Обжиг» и «Помол».

В рабочую  гр уп п у  вош ли д и р е к то р  по 
производ ству, те хнический д ир ектор , глав
ный технолог, главный сп ец и ал и ст по А СУТП , 
главный эн ер ге ти к, начальник ТВВС, началь
ник ПТО, сотрудники цехов (начальники, за
м ести тел и , и н ж ен ер ы -техн ологи , м еханики

и эн ер ге ти ки ). На о чн ы х в стр е ч а х  сп е ц и а 
листы  об м енивались идеями и вы р аб аты ва
ли реш ения.

Первым  и самым важным ш агом стало  
проведение аудита систем ы  снабж ения сж а
тым воздухом . Чтобы определить, как и где 
используется сж аты й возд ух в под разд еле
ниях, были проанали зированы  все операции 
прим енения сж ато го  воздуха, что  позволило 
нам вы явить возм ож ности для их опти м и за
ции. Также мы провели тщ ательную  п р о в е р 
ку систем ы  на наличие утечек.

Результат не заставил себя долго ждать. 
Э ф ф е к ти в н о сть  нам еченны х и р еал и зо ван 
ных м ероприятий в подразделениях позволи
ла д об и ться сниж ения общ его расхода сж а
то го  возд уха на п р о и зв о д ств о  цемента на 
25%. За ян в а р ь -о к тя б р ь  2023 года показа
тель со ставил  179,8 куб. м/ т цемента, за 10 
м есяцев 2024-го -  135,0 куб. м/ т. Такая э к о 
номия, в свою  очеред ь, привела и к сниж е
нию расхода эл е ктр о эн ер ги и  на вы работку 
сж атого  воздуха.

Реализация проекта позволила эф ф е к ти в 
но и спользовать ком прессорны й парк в зави
сим ости от количества работаю щ его о б о р у 
д ования, о сущ е ств л ять  м о н и тор и н г и анализ 
процессов, а такж е производ ить вы клю чение 
систем ы  в неактивны е периоды  для ум е н ь
шения эн ер го по тр е б ле н и я без ущ ерба для 
оборудования.

Виталий Блистовский, главный техно
лог АО «Ангарскцемент»:

-  Р у к о в о д ств о  А н 
г а р с к о г о  ц е м е н т н о 
г о р н о г о  к о м б и н а та , 
осознавая важ ность о п 
тимизации системы сж а
то го  в о зд уха , р еш ило 
реализовать проект, на
правленны й на м одер
низацию  и повы ш ение 

эф ф екти в н о сти  ком пр ессо рн ого  обо р уд о ва
ния, сокращ ение потерь сж атого  воздуха и, 
как следствие, сниж ение об щ их затр ат за в о 
да на эл ектр оэнер ги ю .

Проанализировав сущ ествую щ ую  систему, 
мы приступи ли к осм отр у ком прессоров, тр у 
бопровод ов, в о зд ухор аспр е д е л и тел ьн ы х се 
тей, определению  реж имов работы  ком прес
со ров, изм ерению  потерь сж атого  воздуха.

Один из первы х шагов -  вы явление р е
альной п отр ебности  завода в сж атом  возд у
хе. Определены  пиковы е нагрузки, периоды 
просто я оборудования, потенциал эконом ии.

Мы устано вил и перечень оборудования, 
подлеж ащ его м одернизации, вклю чая ком
п р ессор н о е оборуд ование, систем ы  у п р а в 
ления, ср е д ств а  контр оля у те ч е к , а такж е 
вы брали м атериалы  для рем онта и замены 
тр убопр овод о в.

В настоящ ий момент на заводе эксп луати 
руется четы ре соврем енны х тур б оком пр ессо
ра. В 2025 году будет введен в эксплуатацию  
еще один новый тур б оком пр ессор .

О б новление ком пр ессо рн ого  парка и вы 
полнение м ер опр иятий  по устр анени ю  вы 
явленн ы х уте че к  сж атого  воздуха п озво ли
ли нам оп ти м и зи р о в а ть  схем у упр авл ен и я 
ком прессорам и, сн изить расходы  на их о б 
служ ивание, повы сить надеж ность сн абж е
ния сж аты м  воздухом  завода.

В результате предприятие со кр ати ло  за
траты  на эл ектр оэнер ги ю , а количество  не
исправностей  и пр осто ев  в систем е сж а то 
го воздуха ум еньш илось в несколько раз.

Пресс-центр АО «ХК «Сибцем»
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Призвание 
не знает финиша
В начале года коллектив О О О  «Красноярский  цемент» 
проводил на заслуж енны й  отдых начальника отдела 
внутреннего  контроля Сергея Макарова. Сварщ ик, 
учитель физкультуры, участковы й милиции, охранник и 
руководитель подразделения -  такой непростой  
проф ессиональны й путь прош ел Сергей  Дмитриевич.

Совсем недавно ему исполнилось 72 года. 
Его активности и физической форме могут 
позавидовать многие приверженцы здоро
вого образа жизни.

Лучше гор
В детстве Сергей Макаров мечтал быть гео

логом, любил горы и пещеры. Эта страсть, кста
ти, сохранилась до сих пор.

«Работать на заводе не планировал. Хотя 
отец и брат -  сварщики, племянники -  слесари, 
родные посвятили предприятию многие годы. 
Нашей трудовой династии около 180 лет. Сва
рочному ремеслу обучили и меня: папа не хо 
тел, чтобы сын «болтался без дела». Я немно
го поработал после школы и ушел в армию», 
-  вспоминает Сергей Дмитриевич.

Отслужив, вернулся домой, женился. Его су
пруга -  заслуженный учитель России, сейчас на 
пенсии, преподавала ф изику и математику. По 
распределению Екатерина Ивановна попала в 
сельскую школу, и молодожены вместе уехали 
в Емельяновский район Красноярского края. 
Директор школы быстро оценила спортивную 
подготовку Сергея Макарова и предложила ему 
должность учителя физкультуры. А спустя неде
лю пришла к молодому специалисту и сказала: 
«Завтра поедешь сдавать экзамены в институт, 
вот тебе книги, за ночь выучишь».

Так он поступил в Красноярский государ
ственный пединститут и окончил его учителем 
физвоспитания в 1982 году. Кроме того, Сергей 
Дмитриевич преподавал военное дело, органи
зовал детскую футбольную команду.

«Потом прошел отбор в органы милиции. 
Туда брали лучш их коммунистов, а я был од
ним из самых ярых. Так и стал участковым ин
спектором. Но судьба снова привела меня на 
цементный завод: мама заболела, и я был вы
нужден переехать в Красноярск. Устроился на 
предприятие охранником в 2008-м», -  расска
зывает Сергей Дмитриевич.

Служба и опасна, и трудна
В последующие годы он побывал помощ

ником начальника службы безопасности, спе

циалистом эконом ической безопасности, спе
циалистом внутреннего контроля, в том числе 
ведущим. Через 11 лет возглавил отдел. В за
дачи С.Д. М акарова входило выявление и пре
дотвращ ение нарушений, создающих риски для 
законных интересов предприятия. Также Сергей 
Дмитриевич предоставлял органам управления 
завода объективную  информацию о соблюде
нии работниками требований законодательст
ва и нормативных актов.

Профессионализм и многолетний труд Сер
гея Макарова оценены по достоинству. В числе 
его наград -  звание «Почетный работник холдин
га «Сибирский цемент», почетная грамота Ми
нистерства промышленности и торговли Рос
сии, благодарственные письма Красноярского 
городского совета депутатов и Законодатель
ного Собрания региона.

Сергей Дмитриевич стал важной частью кол
лектива, активно участвовал в спортивной и об
щественной жизни предприятия.

«Работу и личное я никогда не разделял, 
это для меня единое целое. С любыми пробле
мами и вопросами люди приходили ко мне, со
ветовались. На мой взгляд, главное в коллекти
ве -  честность. Я неизменно требовал, чтобы со 
мной говорили начистоту, и отвечал тем же. По
жалуй, поэтому заводчане мне всегда доверяли», 
-  размышляет Сергей Макаров.

Не прощаемся
Доверительная атмосфера царила и на тор

ж ественных проводах Сергея Дмитриевича на 
заслуженный отдых. Сказать теплые слова при
шли руководители предприятия, сотрудники 
«смежных» подразделений, коллеги, ставш ие 
товарищами.

«Уважаемый Сергей Дмитриевич, мы всем 
коллективом благодарим Вас за 16 лет безупреч
ной службы, -  обратился к виновнику торжест
ва управляющ ий директор ООО «Красноярский 
цемент» Дмитрий Киреев. -  Вы были и остаетесь 
прекрасным примером для молодежи. Сейчас 
наступает один из лучш их периодов в жизни, 
когда можно посвятить больше времени себе 
и своим близким. Ваш бесценный профессио

Управляющий директор ООО «Красноярский цемент» Дмитрий Киреев 
вручил Сергею Макарову благодарность за безупречный труд

нальный опыт -  я уверен в этом -  пригодится 
нам и в дальнейшем».

Коллеги подготовили для Сергея Макарова 
трогательный видеоролик о его профессиональ
ном пути и подарили на память картину с изо
бражением завода, которому он верой и прав
дой прослужил столько лет.

Со словам и пр и зн ател ьн ости  за труд, с 
сердечной благодарностью  за годы, прож и
тые вместе с компанией «Сибирский цемент», 
обратился к Сергею Макарову первый вице-пре
зидент АО «ХК «Сибцем» Валерий Бодренков: 

«В 2008-м Вы вернулись 
на завод в новом качест
ве и с новыми навыками, 
каждый день доказывая 
свой профессионализм и 
искренню ю  за и н те р е со 
ванность в том, чтобы ни
что -  никакие «внутренние 
и внешние об стоятельст

ва», ничья злая воля либо просто откровенное 
разгильдяйство -  не мешали заводу нормаль
но работать и развиваться. С начала 2019 го
да Вы возглавили отдел внутреннего контроля 
О О О «Красноярский цемент» и, буду откр ове
нен, за эти пять лет приучили нас к ощущению, 
что безопасность завода в надежных руках и 
под неусыпным контролем. Хочу отм етить еще

одно Ваше качество, благодаря которому с Ва
ми было не только надежно, но и по-настоя
щему интересно, комфортно и приятно рабо
тать -  это Ваша увлеченность жизнью во всех 
ее проявлениях и любовь ко всему, что Вас 
окружает. Спасибо, что делились этой любовью 
с нами! Уверен, что мы сегодня не прощ аем
ся -  Вы всегда желанный гость на заводе, вы 
навсегда -  член команды под названием «Си
бирский цемент», будем рады Вашим советам, 
наблюдениям и рекомендациям, а также рас
сказам о том, как интересно можно проводить 
время, когда не занят работой в режиме 24/7».

На пенсии Сергей Дмитриевич вовсе не на
мерен сидеть на месте. Даже сейчас он легко мо
жет пробежать 2,5 км и после этого искупаться 
в проруби. В новогодние праздники возле сво
его дома ваятель слепил целый взвод снегови
ков, змею, Снегурочку и Деда Мороза. Он лю
бит отдыхать, проводя время с внучками. Часто 
берет их с собой в лес или на сплавы по реке. 
Но даже находясь дома с семьей, Сергей Мака
ров всегда готов поддержать сотрудников заво
да и прийти на помощь, если понадобятся его 
совет и участие.

Наталья ПОГРЕБНАЯ, 
пресс-секретарь 

ООО «Красноярский цемент»

Т Р А Н С П О Р Т * .

Инвестиции в 
«машины времени»
В 2024 году в рамках ин 
вестиционной  программы  
значительно обновлен  
парк техники АО  «И скитим 
цемент». Ф инансовы е  вло 
жения составили  более 
160 м иллионов рублей.

Сегодня в транспортном подразделении пред
приятия -  более 100 единиц техники. Авто
парк регулярно обновляется. Так, в прош
лом году в распоряжение цементников прибыли 

16 машин.
Дополнительно к двум карьерным самос

валам, приобретенным в 2023 году, в автопарк 
«Искитимцемента» поступил карьерный самосвал 
LGMG MT96H, который занят на доставке извест
няка и глинистого сланца с карьеров на пром- 
площадку. Новинка обладает грузоподъемностью 
до 60 тонн, ее эксплуатация позволяет выполнять 
увеличенные планы по транспортировке сырья.

Фронтальный погрузчик SDLG L975F «специ
ализируется» на погрузке клинкера и сырьевых 
компонентов. Машина оборудована ковшом объ
емом 4,5 кубометра, обеспечивающим высокую 
производительность.

Самосвалы HOWO T5G используются при пе
ревозке технологических материалов и клинке
ра. Для перемещения полуфабриката цемента 
между цехом «Помол» и площадкой складиро

вания в АО «Искитимцемент» создан дополни
тельный экипаж.

В ЗАО «Чернореченский карьер» поступил но
вый бульдозер «Четра» Т-35.02. Он предназначен 
для зачистки внешних отвалов и забоев экскава
торов, уборки нависей, раскладки негабарита.

Унификация транспортного парка позволит 
держать единый неснижаемый запас необходи
мых запчастей по номенклатуре и выводить тех
нику в эксплуатацию с минимальными простоя
ми и снижением затрат на содержание складов.

Для использования в сложных условиях карь
ера приобретен специальный грузопассажирский 
автомобиль, а для доставки сотрудников завода 
на работу и обратно -  автобус ПАЗ на 28 мест.

Особое внимание на предприятии уделяет
ся участку централизованной доставки цемента. 
Этот сервис развивается в соответствии с запро
сами потребителей: увеличивается объем реали
зации навальной продукции, растет востребован
ность услуг автоперевозок.

«Сегодня доля наваль
ного цемента составляет 
более 80%, а доля его от
грузки автотранспортом  
-  более 88%  (от объема 
всей продукции, отгружае
мой автотранспортом), при 
этом заводские цементово
зы «берут на себя» около 

35%, -  отмечает директор по транспорту и ло
гистике АО «Искитимцемент» Константин Трое- 
губов. -  Используя собственный парк техники, 
предприятие обеспечивает минимальные сроки

Грузоподъемность у  этого самосвала на 
15 тонн больше, чем у  «предшественника», 
выработавшего ресурс

выполнения заявки, точное соблюдение плана- 
графика перевозок и индивидуальные условия 
для постоянных клиентов».

Участок централизованной доставки цемента 
завода укомплектован 25 современными цемен
товозами. Они колесят в основном по Новоси
бирской области и Алтайскому краю. В 2024 году 
на участок поступили четыре седельных тягача с 
автоцистернами. «Искитимцемент» готов и даль
ше увеличивать число цементовозов, если воз
никнет необходимость.

В 2022 году была произведена пробная за
купка тягачей у китайской фирмы SITRAK. В ходе 
их эксплуатации нареканий не возникло, наобо
рот, водители положительно отзывались о новой 
технике. Поэтому завод продолжил приобретать 
цементовозы, изготовленные в КНР.

Модернизация участка централизованной до
ставки цемента позволит АО «Искитимцемент» 
снизить затраты на содержание транспорта, ми
нимизировать риски возникновения непредви

денных поломок и, соответственно, повысить 
уровень безопасности перевозок.

«На рынке представле
на вся линейка запасных 
частей, это очень удобно 
при обслуживании тран
спорта, -  подчеркивает на
чальник цеха «Автогараж» 
АО «Искитимцемент» Ми
хаил Зубов. -  Что касает
ся автоцистерн, они при

обретены у другого производителя. Стальные 
колбы оборудованы быстроразъемными соеди
нениями на разгрузочных рукавах, которые вы
полнены из абразивостойкого материала, и про
тивооткатными упорами».

Основные критерии при выборе новой тех
ники -  безопасность, технологичность и эколо
гичность. Модернизируя автопарк, предприятие 
инвестирует в собственное будущее.

«Обширная площ адь 
обслуж ивания, сложная 
логистика, природно-кли
матические условия си
бирских регионов, высо
кий износ машин -  все эти 
факторы влияют на рабо
ту транспортного подраз
деления завода. Обновле

ние техники способствует выполнению главной 
задачи предприятия, которая заключается в бес
перебойном и своевременном обеспечении по
требителей качественной продукцией, -  поясня
ет управляющий директор АО «Искитимцемент» 
Владимир Скакун. -  Кроме того, мы создаем бо
лее безопасные и комфортные условия труда для 
персонала. В 2025 году работа по модернизации 
автопарка будет продолжена».

Екатерина АБИБУЛА, 
пресс-секретарь АО «Искитимцемент»
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От экрана - к ультрамарафонам
В январе мы обычно 
подводим  итоги 
прош едш его  года и 
строим  планы на будущее. 
Начальнику ю ридического 
отдела компании 
«КузбассТрансЦемент» 
М арии Коваленко 
2024-й запомнится 
не только
проф ессиональными, 
но и спортивны ми 
достиж ениями  -  
наша коллега успеш но 
выступила на престиж ны х 
чемпионатах по триатлону.

Спортивны м  тр о е б о р ье м  (триатлоном ), 
объединяющ им бег, плавание и велогон
ку, Мария увлеклась в 2022-м. «Случай
но наткнулась на трансляцию  соревнований в 

интернете и стала постоянным зрителем, -  го
ворит она. -  На тот момент физической под
готовки, необходимой триатлету, у  меня не 
было. Но зрелищ ная и красивая дисциплина, 
которую нередко называют спортом «железных 
людей», настолько впечатлила, что остаться в 
стороне не смогла. Начала с коротких пробе
жек в парке, затем записалась в школу бега, а 
вскоре приступила к занятиям в новосибир

Главный старт 2024 года -  международный чемпионат IRONMAN, 
состоявшийся в ноябре в турецком городе Белек

ском Stayer.club -  одном из основны х двух 
спортклубов нашего города, где проф ессио
налам и любителям помогают в подготовке к 
турнирам  по триатлону».

Уже в 2023-м Мария поехала на первые 
состязания -  попробовала силы на трассах 
Кузбасса и Горного Алтая. В прошлом году 
количество м ероприятий в ее графике уве
личилось, заметно вы рос уровень их слож 
ности. Помимо местны х первенств и сборов 
спортсменка приняла участие в крупнейшем

беговом горном ультрамарафоне Сибири Altai 
Ultra Trail 2024, преодолела трассу тюменских 
соревнований по триатлону для любителей 
IRONSTAR 113 TYUM EN 2024 (2 км -  плава
ние, 90 км -  велогонка, 21 км -  бег), а также 
олимпийскую дистанцию чемпионата Altai3race 
O lym pic 2024 (1,5 км -  плавание, 40 км -  ве
логонка, 10 км -  бег).

Но главным стартом-2024 наша коллега счи
тает международный чемпионат IRONMAN, со
стоявш ийся в ноябре в турецком городе Белек.

По данным организаторов, марафон объеди
нил более 2000 человек из 78 стран. «Я реш и
ла испытать себя на «полужелезной» дистан
ции, путь от старта до финиша преодолела за
6 часов 15 минут. Сильны е впечатления оста
вила не только интересная трасса, но и уди
вительная атмосфера м ероприятия, на кото
ром каждый чувствует себя частью  друж ного 
сообщ ества триатлетов, -  рассказы вает Ма
рия. -  На соревнования ездили всей семьей. 
Моему 16-летнему сы ну тоже удалось стать 
их участником  -  Артемий вы ступил в эстафет
ной гонке по плаванию. Дочке Таисии только
7 лет, она очень хочет выходить на старты 
вместе со взрослыми, но пока остается на
шим главным болельщиком, а сама участву
ет в соревнованиях по плаванию и художест
венной гимнастике».

У  Марии немало планов и на 2025 год. Так, 
в июле спортсменка поедет в Санкт-Петербург, 
где пройдут открытые соревнования по тр и
атлону «Медный всадник». А в ноябре знаме
нитый IRONMAN встречает Бахрейн.

«На тренировки уходит 10-14 часов в не
делю, то есть почти все мое свободное время. 
Заниматься в таком ритме нелегко, но я уже 
не представляю своей жизни без триатлона. 
Он помогает сохранять здоровье, дарит силы 
и отличное настроение, дает возм ожность пу
теш ествовать, см отреть мир, общ аться с инте
ресными людьми. Кроме того, сп орт дисципли
нирует, учит находить резервы, преодолевать 
себя, справляться с испытаниями, принимать 
решения. А это помогает не только на сорев
нованиях, но и в профессиональной деятель
ности», -  считает Мария Коваленко.

Дарья САФОНОВА, 
пресс-секретарь АО «ХК «Сибцем»

Л Ю Д И , К О Т О Р Ы Е  Р А Б О ТА Ю Т  Р Я Д О М  С  Н А М И

Булочки 
с французским  
акцентом
«Поверь мне, Карлсон, не в пирогах счастье», говорил 
Малыш, персонаж  знаменитого советского мультфильма. 
М ногие с этим  готовы поспорить! 24-й год в столовой 
Тимлю йского цементного завода трудится Надежда 
Телицкая. Она -  пекарь с 40-летним  стажем, и за этот срок  
ей открылись, пожалуй, все секреты  работы с тестом. Секретный ингредиент Надежды Васильевны -  конечно, любовь

Хлеб, пироги и пирожки, булочки, чебу
реки, беляши, кексы -  в меню заводской 
столовой несколько десятков наименова
ний вы печки. Каждый день на кухне зам еш и

вается пять-сем ь разны х видов теста. Чтобы 
успеть всё приготовить к 11 часам, Надежда 
Телицкая приходит на работу к 6:45.

Из русской печки
Надя -  хотя почем у-то больш инство кол

лег и друзей зовут ее Настей -  родилась и вы 
росла в небольшом селе М ихайловка в Зака- 
менском районе Бурятии. Л ю бовь к выпечке 
у нее от мамы, Нины Куприяновны , которая 
всю жизнь проработала в сельской пекарне 
и магазине и всегда стряпала дома.

Дом у сем ейства был большой, держали 
хозяйство, обязанности делили на четверы х 
детей. Единственны й брат чистил стайки, та 
скал воду и дрова. Надя на правах средней 
сестры  следила за порядком на кухне с боль
шой русской печью.

«Н астряпает мама гору пирож ков или бу
л очек разных. В школе на у р о ка х меня про
сят: «Настя, принеси ваш их булочек на пере
менке!» Я бегом домой. Притащ у булки или 
пирожки -  весь класс ест, ребята довольные! 
Мама вкусно готовила», -  рассказы вает На
дежда Васильевна.

Когда Надя учи л ась в ш естом классе, ма
ма стала брать ее с собой в пекарню . Д е в о ч 
ка вним ательно см отрела, как мама заводит 
и вы м еш ивает тесто, потом они вм есте его 
«раскиды вали» -  делили на порции, в зве 
шивали и о тпр авляли  в формы  для в ы п еч
ки. Печи больш ие, дровяны е. «Как всё сд е
лаем, мама уклад ы вает меня сп ать под печку 
-  там тепло, хо р о ш о ...»  -  вспом инает На
дежда Васильевна.

Практика -  лучшая учеба
Сдав выпускные экзамены в десятом клас

се, Надя с подругами приехала в Улан-Удэ. Д ев
чонки обошли все заводы и предприятия, что 
бы устр оиться на работу.

«Когда мы уже почти отчаялись, встретили 
нашу односельчанку. Она работала в ж елезно
дорожной столовой, куда срочно требовались 
две помощницы. Нас с подругой взяли у ч е 
никами», -  вспом инает Надежда Васильевна.

В «семерке» (так называли столовую  у ж е
лезнодорожного вокзала) за три года Надежда 
научилась всем азам кондитерского дела. Здесь 
она получила третий разряд пекаря-кондитера, 
после трехмесячной учебы в Харькове и успеш 
ной сдачи экзаменов ей присвоили четвертый. 
Сдавать на пятый разряд, дающий право вы пе
кать еще и торты, девушка не захотела: с дет
ства ее самое любимое тесто  -  дрожжевое.

В Улан-Удэ Надя вышла замуж, родилась 
старш ая дочь. Муж Надежды Александр ра
ботал помощником маш иниста на железной 
дороге. Когда супруги узнали, что на цемза- 
вод, где можно получить жилье через полго
да, требуется составитель поездов, Телицкие 
решили: переезжаем в Каменск!

Александр устроился на предприятие, через 
пол года молодой семье действительно выде
лили двухкомнатную квартиру в бараке, а че 
рез пять лет, выждав очередь, Телицкие посе
лились в просторном  коттедже от цемзавода.

Выпечка «от Нади»
«О том, что на предприятии освободилась 

вакансия пекаря, я узнала от знакомой. Она ра
ботала в титровальной лаборатории, а рядом 
располагалась заводская пекарня», -  расска
зывает Надежда Васильевна. Сейчас в том по
мещении -  администрация цеха «Помол». А в

2000-х здесь пекли хлеб, и его аромат доносил
ся до сы рьевого отделения и шламбассейнов.

«Времена были непростые: «живые» день
ги заводчане видели редко, многие брали хлеб 
лотками под зарплату. В смену мы заводили 
тесто 8-9 раз и выпекали по 200 буханок», -  
вспоминает Н.В. Телицкая.

С приходом Надежды здесь начали печь 
булочки. Да такие, что очередь на них была 
расписана по цехам. Например, в понедель
ник вы печку забирали помольцы, во вторник
-  «обжигалы», и так всю неделю. Постепенно 
Н.В. Телицкая научила коллег своим премудро
стям, хотя первое время заводчане особенно 
ждали «булочек от Нади».

Так с 2001 года она и трудится в столовой 
пекарем. Меняются помещения, руководители, 
обновляется о б о р у д о в а н и е . Неизменной на 
протяжении этих 24 лет остается вкуснейшая 
выпечка «от Нади».

Синнабоны 
для цементников

Можно долго смотреть, как Надежда Васи
льевна работает. Как ловко обминает подняв
шееся тесто, как точными движениями отреза
ет и кладет порции на весы. Каждый кусочек
-  ровно 65 граммов.

«С чебуречным тестом закончила. А это -  
тесто на пирожки. Оно же пойдет на беляши. 
Если останется, сделаю круглую булку на су 
харики для салатов, -  объясняет Надежда Ва
сильевна. -  Пока чебуреки лепим, подойдут 
заготовки на пирожки и беляши».

Время до обеда расписано поминутно. К 
11 часам готовая пышущая жаром выпечка ле
жит на прилавке -  вся, кроме «французских» 
булочек. Слава о них разлетелась далеко за 
пределы завода.

Однажды Надежда Васильевна увидела в 
одном из кулинарны х шоу синнабоны -  булоч
ки-ракуш ки с корицей и нежным кремом. «Я 
испекла их дома -  получилось вкусно! Пред
ложила нашему ш еф-повару Оксане Авериной 
вклю чить их в меню, но несколько в упрощ ен
ном виде», -р ассказы вает Н.В. Телицкая.

Вместе с Оксаной М ихайловной они пе
ресмотрели рецепт и вывели свой, фирм ен
ный, отказавш ись от крема и корицы. «Фран
цузские» булочки всегда нежные, пышные и 
ароматные. Тесто для них Надежда Васильев
на заводит первым, а выпекает в последнюю 
очередь. Обы чно синнабоны готовы к 12:30, 
когда многие уже успеваю т пообедать и .  воз
вращаются в столовую  ради них!

«У нас в коллективе правило: все, что мож
но, идет в дело. Д евчонки варят картош ку на 
пюре, отвар отдают мне -  на нем отличное те
сто для пирожков получается. Дрожжи (я при
знаю только «мокрые») любят тепло. Заводи 
тесто всегда на теплой воде или молоке. Не 
слишком тугое замешивай, но и к рукам лип
нуть не должно. Готовое в теплое место ставь, 
-  делится советами пекарь. -  Салф еточку свер 
ху, чтобы не сохло, и никаких сквозняков. Два 
раза поднимется, обомнеш ь -  и можно стр я
пать. И потом дай постоять в тепле».

«А правда, что тесто  чувствует настрое
ние?» -  спрашиваю.

«Всё чувствует! -  уверена Надежда Василь
евна. -  С плохими мыслями к тесту, да и во
обще к готовке, лучш е не подходить. Всегда 
стараю сь настроиться на работу и подумать 
о том, для кого с т р я п а ю . Тогда всё обяза
тельно получается!»

Алена ДМИТРИЕВА, 
пресс-секретарь ООО «ТимлюйЦемент»
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Ц ем ен т

В фотокопилке холдинга 
новые яркие кадры!
Сибцемовцы  и их семьи  -  
жители разных регионов 
страны  -  встретили 2025 
год, повеселивш ись  на 
детских утренниках, 
праздничны х конкурсах 
и д ру гих  корпоративны х 
мероприятиях.

Кузбасские сибцемовцы набрали высоту, чтобы в 2025 году покорить новые горизонты

Мастер цеха «Обжиг» ООО «Красноярский цемент» 
Вячеслав Музалев с дочкой-лисичкой Елизаветой

Иван и Артем Фроленко, чьи родители работают 
на Топкинском цемзаводе, приняли участие 
в новогоднем утреннике

4  Красноярские цементники 
по традиции украсили 
территорию завода 
к новогодним праздникам

Дети волновцев прошли  ̂
мастер-класс 

по изготовлению 
новогодних сладостей
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